

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS

PUBLIÉE PAR

MM. R. BOULET,
J. E. DURÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,
H. HERVIEUX,

MM. A. Le SAGE,
A. MARIEN.

✉ Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef
46, Avenue Laval, Montréal.

Vol. XXXVIII

1er NOVEMBRE 1909

No 11

CLINIQUE OBSTETRICALE

AUTO-INTOXICATION GRAVIDIQUE (1)

Par E. A. RENÉ DE COTRET,

Professeur de Clinique obstétricale, accoucheur de la Maternité.

Je vous ai fait voir à nos deux dernières cliniques une malade qui présentait des symptômes très intéressants.

X., d'un *tempérament* très nerveux, est une secundipare qui dépassait d'une semaine son huitième mois quand elle est descendue ici avec les signes d'une forte indigestion. Elle avait des douleurs à l'estomac, du mal de tête, des vertiges et des vomissements. A ma visite le lendemain, j'interroge cette malade qui me répond difficilement. Elle a un mal de tête frontal ; éprouve des nausées souvent et même vomit assez fréquemment ; ses pieds et ses jambes sont œdématiés. Je demande si l'urine de cette malade contient de l'albumine ; on me répond qu'il n'y en avait pas la veille au soir. Il n'y a pas de troubles de la vue, ni de l'ouïe, au moins à ce que je puis tirer de la malade qui n'a pas en ce moment toute son intelligence. Le pouls est petit et vite, le facies très mauvais.

Je porte immédiatement le diagnostic d'auto-intoxication et je

(1) *Clinique de la Maternité.*